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Setor do comércio atinge o ponto 
mais alto da série histórica do IBGE. 
Crescimento acumulado é de de 
5,6% em 2024

WILSON 
BESERRA
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A nossa convidada é um exemplo 
de persistência, luta árdua, e, acima 
de tudo, muito amor e dedicação 
ao ofício artístico. Nascida em Nova 
Iguaçú, região metropolitana do Rio 
de Janeiro, Maria da Penha Santana da 
Conceição, ou simplesmente Mariah 
da Penha, é atriz, comediante, rotei-
rista, diretora e produtora.  
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GERAL

A decisão judicial também prevê 
multa pessoal de Magdala no 

valor de R$ 500,00 "por contrato 
temporário fora dos parâmetros 

previstos"
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G
CADERNO

Com o objetivo de conhecer a traje-
tória e experiência de mulheres 

negras em diáspora do continente 
americano, a temática “Ciranda de 

Saberes: Mulheres negras atlânticas 
em diáspora e suas trajetórias” teve 

um destaque especial no terceiro dia 
da 76ª Reunião Anual da Sociedade 

Brasileira para o Progresso da Ciência 
(SBPC), na Universidade Federal do 

Pará (UFPA). 

Página 3

GOVERNO LULA: 
COMÉRCIO 
CRESCE PELO 5º 
MÊS CONSECUTIVO
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PF prende 3 em Niterói em operação 
contra desvios do Auxílio Emergencial

Rússia promete retaliar 
EUA após anúncio 
de armas de longo 

alcance na Alemanha

GERAL

BM alcança terceiro 
lugar no índice 

socioambiental do 
estado
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GERAL 

POLÍTICA

NOVA IGUAÇU
É UMA TERRA DE 
IMENSOS FRUTOS
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REGIÕES

PREFEITA MAGDALA 
FURTADO TERÁ 
QUE DEMITIR 

TEMPORÁRIOS E 
COMISSIONADOS 

ESTADO

PAES SANCIONA 
PROJETO DE CARLOS 

BOLSONARO QUE 
CRIA O DIA DO 

CONSERVADORISMO 
NO RIO

SBPC DEBATE AS 
TRAJETÓRIAS DAS 

MULHERES NEGRAS 
PARA COMBATER 
O SILENCIAMENTO

FARMÁCIA 
EM NITERÓI É 

INTERDITADAS POR 
VENDER REMÉDIOS

CIDADES
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ESTADO
MPF DO RIO PEDE 
INVESTIGAÇÃO 
FEDERAL DE
 OPERAÇÃO COM 28 
MORTOS NO 
JACAREZINHO

ESPORTE
MATHEUS 
GONÇALVES 
TENTA 
APROVEITAR 
VOTO DE 
CONFIANÇA 
DE TITE NO 
FLAMENGO
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Famosa no Rio, Veg 
Borá estreia em 

Niterói
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ABIN NA MIRA 
DA PF, POR 

ESPIONAGEM

GERAL
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Investigação da Polí-
cia Federal revela que 
agentes da Agência 
Brasileira de Inteli-
gência (Abin) usa-
ram ferramentas de 

espionagem para monitorar 
autoridades do Judiciário, 
Legislativo, Receita Federal e 
jornalistas durante o governo 
de Jair Bolsonaro. O ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes, 
em decisão de 86 páginas, 
autorizou uma nova fase da 
Operação Última Milha, que 
investiga o uso da Abin para 
fins pessoais e políticos.

Segundo Moraes, a Abin 
monitorou ministros do STF e 
familiares, senadores, depu-
tados e outras autoridades 
para obter vantagens políti-
cas. Quatro pessoas foram 
detidas: Mateus Sposito, 
Giancarlo Gomes Rodrigues, 
Marcelo de Araújo Bormevet 
e Richards Dyer Pozzer. Rogé-
rio Beraldo de Almeida está 
foragido. As investigações 
identificaram que ministros 
do STF, deputados federais, 
senadores, o ex-governador 

João Dória e servidores 
da Receita Federal foram 
monitorados, assim como 

jornalistas como Mônica Ber-
gamo e Vera Magalhães.

A  ferramenta  de 

espionagem First Mile, desen-
volvida por uma empresa 
israelense, foi usada para 

monitorar dispositivos móveis 
sem autorização judicial. Esta 
ferramenta foi adquirida 
durante a gestão de Alexan-
dre Ramagem, ex-diretor da 
Abin, que instrumentalizou 
a agência para monitorar 
adversários políticos e auto-
ridades públicas entre 2019 
e 2022.

Um dos objetivos do grupo 
era atrapalhar investigações 
da PF e apurações na Receita 
Federal, além de desacredi-
tar o processo eleitoral. A PF 

apreendeu documentos que 
tentavam associar deputados 
e ministros do STF a orga-
nizações criminosas. A Abin 
também usou outras ferra-
mentas para monitorar adver-
sários, visando beneficiar o 
senador Flavio Bolsonaro, e 
desmoralizar auditores da 
Receita Federal. A organiza-
ção criminosa envolvia altos 
gestores e policiais federais 
cedidos à Abin. Carlos e Flávio 
Bolsonaro negaram qualquer 
envolvimento com a Abin.

ALEXANDRE DE MORAES RETIROU 
SIGILO DE DOCUMENTO DA POLÍCIA 
FEDERAL
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ESPORTE

Seleção brasileira de basquete 
É CONVOCADA PARA PARIS 2024

Após uma emocionante 
classificação no Pré-
-Olímpico na Letônia, 

o treinador Aleksandar Petrovic 
anunciou os convocados da sele-
ção brasileira de basquete para 
as Olimpíadas. Com as lesões 
de Yago e Raulzinho, Petro-
vic listou 14 nomes, dos quais 
cortará dois, já que apenas 12 

podem ser inscritos. A lista inclui 
Marcelo Huertas, Yago Mateus, 
Raul Neto, Alexey Borges, Elinho 
Corazza, George de Paula, Vitor 
Benite, Léo Meindl, Guilherme 
Santos, Didi Louzada, Bruno 
Caboclo, João Marcelo "Mão-
zinha", Lucas Dias e Cristiano 
Felício.

Os jogadores se apresentam 

no dia 17, em Zagreb, na Croá-
cia, para iniciar a preparação. 
Antes de embarcar para a 
França em 23 de julho, a equipe 
fará um amistoso contra o 
Canadá, sem transmissão na 
TV. No grupo B das Olimpíadas, 
o Brasil enfrentará França, Ale-
manha e Japão. O primeiro jogo 
será contra a França em 27 de 

julho, seguido pela Alemanha 
em 30 de julho e Japão em 2 
de agosto.

Os dois melhores de cada 
grupo, mais os dois melhores 
terceiros colocados, avançam 
para as quartas de final. A 
grande final ocorrerá em 10 
de agosto, um dia antes do 
encerramento das Olimpíadas.

Abin na mira 
da PF, por 
espionagem 

POLÍTICA 

SOCIEDADES

A Força Nacional de Segu-
rança Pública (FNSP), 
vinculada ao Ministé-

rio da Justiça e Segurança Pública 
(MJSP), realizou operações em 
21 terras indígenas de nove 
estados no primeiro semestre de 
2024. Foram apreendidos mais 
de R$ 1,1 milhão de origem ilí-
cita, 5,7 toneladas de metais 
preciosos, 300 animais e 4,3 mil 
litros de combustível. Além disso, 
mais de 3,4 mil pessoas foram 
abordadas e 97 fiscalizações 
ambientais foram conduzidas. 
As operações incluem a desintru-
são de terras Yanomami, Karipuna, 
Arariboia, Kayapó, Munduruku, 
Trincheira Bacajá e Uru-Eu-Wau-
-Wau, conforme a ADPF 709 
expedida pelo STF em novembro 
de 2023. A desocupação da Terra 
Trincheira Bacajá foi concluída e 
está em fase de monitoramento 

e elaboração de um plano de 
sustentabilidade em parceria 
com o Ministério dos Povos 
Indígenas (MPI) e o Ministério 
da Defesa (MD). A desintrusão 
nas terras Yanomami e Karipuna 
está em andamento, enquanto 
Arariboia, Kayapó, Munduruku 
e Uru-Eu-Wau-Wau estão pre-
vistas para o próximo ano. 
A FNSP garante segurança nas 
desintrusões e fiscalizações 
ambientais, além de apoiar a 
Polícia Federal com operações 
táticas e o reestabelecimento 
da ordem pública. Participam 
do processo órgãos como a 
Casa Civil, AGU, Censipam, Abin, 
Funai, Ibama, Incra e ICMBio. As 
operações ocorrem em apoio a 
diversos órgãos federais e esta-
duais, com foco na segurança e 
respeito aos direitos humanos 
dos indígenas.

FORÇA NACIONAL FAZ 
operação em 21 terras indígenas

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

A Rússia tomará medi-
das para conter a 
implantação de mís-

seis de longo alcance pelos EUA 
na Alemanha, considerando a 
ação da Otan uma ameaça à sua 

segurança nacional. Durante a 
cúpula da Otan, EUA e Alema-
nha anunciaram que em 2026 
começarão a implantar mísseis 
SM-6, Tomahawk e armas hiper-
sônicas na Alemanha. A Otan 

também informou que uma 
nova base de defesa aérea dos 
EUA na Polônia está pronta. O 
porta-voz do Kremlin, Dmitry 
Peskov, afirmou que a Otan 
mantém um confronto com a 

Rússia, aumentando as tensões 
na Europa. O vice-ministro das 
Relações Exteriores da Rússia, 
Sergei Ryabkov, confirmou que 
Moscou já está preparando 
contramedidas.

Rússia promete retaliar EUA após anúncio 
de armas de longo alcance na Alemanha

MUNDO

Entre janeiro e junho deste ano foram 
apreendidos R$ 1,1 milhão

CHARGE

POLICIAIS FEDERAIS DURANTE OPERAÇÃO NESTA QUINTA-FEIRA. (FOTO: DIVULGAÇÃO/PF) - CREDITO: CAMPO GRANDE NEWS

POLÍCIA FEDERAL EM AÇÃO

O BASQUETE BRASILEIROS EM PARIS 2024

BRASIL CONQUISTA VAGA OLÍMPICA NO BASQUETE — FOTO: CBB
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A P o l í c i a 
F e d e -
ral (PF) 
prendeu 
oito pes-
soas na 

Operação Falso Egídio, con-
tra fraudes na Caixa Econô-
mica Federal em programas 
de transferência de renda, 
como o Auxílio Emergencial. O 
prejuízo é estimado em cerca 
de R$ 10 milhões.

Do total das prisões, 
feitas na quarta-feira (10), 
3 foram em Niterói. sendo 
duas mulheres, as únicas do 
esquema criminoso; 2 foram 
em São Gonçalo. 1 em São 
Paulo; 1 no Amazonas e 1 no 
Piauí.

Agentes cumpriram 11 
mandados de prisão temporá-
ria e 16 de busca e apreensão, 
expedidos pela 2ª Vara Fede-
ral de Niterói, nos estados 
do Rio de Janeiro, São Paulo, 
Amazonas, Mato Grosso do 
Sul e Piauí.

FALSO EGÍDIO
A investigação foi iniciada 

em abril do ano passado pela 
Delegacia de Polícia Federal, 
em Niterói, realizada em con-
junto com a REAPDRJ (Caixa) 
e a Centralizadora Nacional 
de Segurança e Prevenção à 
Fraude da Caixa. As apurações 
identificaram a organização 
criminosa especializada em 
fraudes a programas de trans-
ferência de renda. Egídio é um 
nome que significa “protetor”.

Durante as investigações, 
constatou-se a participação 
de um empregado e duas 
funcionárias terceirizadas do 
banco, que foram cooptados 

pela quadrilha em troca de 
propina para realizar a libe-
ração do acesso dos crimi-
nosos ao aplicativo CAIXA-
-TEM, que gerencia as contas 
digitais sociais da instituição 
financeira e pelo qual são geri-
dos os valores de benefícios 

sociais, entre eles o Auxílio 
Emergencial.

Logo após a liberação rea-
lizada pelos funcionários, os 
criminosos se apropriavam 
das contas digitais sociais de 
terceiros por meio do aplica-
tivo CAIXA-TEM e desviavam 

valores oriundos de pro-
gramas de transferência de 
renda.

Os investigados abriram 
diversas contas bancárias 
em nome de moradores de 
rua, em clara situação de 
vulnerabilidade social, para 

receber vultuosas quantias 
oriundas das referidas contas. 
Em seguida, os valores eram 
transferidos entre os integran-
tes da quadrilha.

Uma análise das contas 
bancárias utilizadas pela orga-
nização criminosa levou à con-
clusão de que as elas foram 
abertas em nome de tercei-
ros que não tinham conheci-
mento acerca das fraudes, e 
eram utilizadas unicamente 

para abrigar o montante 
desviados das contas digitais 
sociais. Em seguida, os valo-
res eram integralmente repas-
sados entre os destinatários 
finais dos recursos.

Além do crime de inte-
grar organização criminosa, 
os investigados responderão 
pelos crimes de furto qualifi-
cado, inserção de dados falsos 
em sistema de informações e 
lavagem de dinheiro.

Cidades 3

Duas farmácias foram 
interditadas na quarta-
-feira (10) durante uma 

operação conjunta da Polícia 
Civil e da Vigilância Sanitária 
em Niterói. A ação resultou na 
prisão do dono de um dos esta-
belecimentos e do farmacêutico 
responsável.
A operação, conduzida pela 
Delegacia do Consumidor 
(Decon) e peritos do Serviço 
de Perícia da Cidade da Polícia, 
teve como foco duas farmá-
cias localizadas no Centro de 
Niterói.
As investigações revelaram que 
esses estabelecimentos esta-
vam vendendo ilegalmente 
medicamentos controlados, 
como Clonazepam, que só 
podem ser comercializados com 
prescrição médica.
Os responsáveis pelas farmá-
cias foram pegos em flagrante 
durante a fiscalização. O pro-
prietário de uma das farmácias 

e o farmacêutico foram presos 
e acusados de tráfico de drogas, 
crime que pode levar a uma 
pena de até 15 anos de prisão.
Além das prisões, uma grande 
quantidade de remédios con-
trolados foi apreendida.
Implicações e Medidas
A venda ilegal de medicamen-
tos controlados representa um 
sério risco à saúde pública, e 
ações como esta visam coibir 
práticas criminosas que podem 
ter consequências graves para 
a população.
A Vigilância Sanitária e a Polí-
cia Civil reforçam a importân-
cia de comprar medicamentos 
apenas em estabelecimentos 
regulamentados e com a devida 
prescrição médica.
As investigações continuam, 
e as farmácias permanecerão 
interditadas até que todas as 
irregularidades sejam apura-
das e medidas corretivas sejam 
implementadas.

Farmácias em Niterói são 
interditadas por vender remédios 

controlados sem receita

O advogado Fernando 
Tinoco foi reeleito presi-
dente da Associação de 

Clubes de Niterói (ACN). Repre-
sentante do Clube Central, ele 
foi reconduzido para mais um 
mandato de dois anos. Anderson 
Perlingeiro, do Grupo de Regatas 
Gragoatá, também foi recondu-
zido como vice-presidente.
Tinoco assumiu a presidência 
da ACN, pela primeira vez ,em 
março de 2023, quando era 
vice-presidente, após a saída do 
ex-presidente Cesar Santos.
– A nossa chapa única, eleita 
por unanimidade, recebeu 
saudações carinhosas de todos 
os Presidentes e Comodoros 
presentes. Fazemos assembleias 
mensais nos diversos clubes e 
sempre abordamos assuntos de 
interesse coletivo. Fico muito 
grato e honrado pelo apoio e 
carinho demonstrado por todos 
os Presidentes e Comodoros que 
possuem grande representativi-
dade na cidade – disse Fernando 
Tinoco, após a eleição, realizada 
no último dia 9 de julho, na 
Associação Atlética Banco do 
Brasil – AABB Niterói.
Dentre as conquistas da ACN, 
no último ano, Tinoco desta-
cou a criação da Frente Parla-
mentar de Defesa dos Clubes 
Sociais e Esportivos na Câmara 
Municipal e a isenção de IPTU 
(mesmo com perda do prazo de 
requerimento).

Fernando 
Tinoco 
reeleito 
presidente da 
Associação 
de Clubes de 
Niterói

RIO DE JANEIRO NITERÓI

O m o n ó l o g o 
“JANDIRA – em 
busca do bonde 
perdido”, que fala 

sobre a amizade de longa 
data entre Marcos Caruso 
e Jandira Martini, chega ao 
Teatro da UFF neste sábado 
(13) e domingo (14). Com 
texto da própria Jandira, 
falecida em janeiro deste 
ano, a peça é inspirada em 
sua jornada pessoal e dedi-
cação ao teatro e a televisão 
e integra o festival de monó-
logos “Solos em Cena“, do 
Centro de Artes UFF.
A direção é de Marcos 
Caruso e quem conduz o 
monólogo é Isabel Teixeira, 
um dos nomes mais impor-
tantes do teatro paulistano. 
Os ingressos podem ser 

adquiridos na plataforma 
Guichê Web ou na bilheteria 
do Centro de Artes UFF.
A peça convida o público a 
um passeio pelas memó-
rias mais marcantes de 
Jandira através de um texto 
mais direto e coloquial. A 
narrativa é permeada de 
lembranças de Santos – sua 
terra natal – e seus blocos 
carnavalescos da cidade, 
além das descobertas da 
infância, momentos dramá-
ticos e a vida inteira dedi-
cada ao teatro.
– É uma corajosa exposição. 
Uma improvável abertura 
de sentimentos de uma 
das pessoas mais fechadas 
que conheci. Uma peça que 
fala de uma dor de todos 
nós, com um grau elevado 

de bom humor e poesia. 
O convite da Mesa2 e dos 
filhos de Jandira Martini 
me permite continuar ao 
lado dela num ciclo iniciado 
em 1984 que resultou em 
muitas peças de teatro, 
roteiros de cinema, novelas 
e séries para TV. Uma escrita 
vitoriosa. Um grande acerto 
foi convidar Bel Teixeira. Bel 
respira e transpira Teatro. 
Bel é Jandira – celebra o 
diretor da peça, Marcos 
Caruso.
Em seus momentos mais 
difíceis, a personagem/
narradora busca socorro nas 
palavras e pensamentos de 
Molière, Machado de Assis, 
Oscar Wilde, Shakespeare e 
outras referências da litera-
tura sua grande paixão.

PF prende 3 
em Niterói 
em operação 
contra 
desvios 
do Auxílio 
Emergencial

UFF estreia peça sobre vida
 e obra de Jandira Martini

RIO DE JANEIRO

Concurso Semed Nova Iguaçu RJ inicia convocação de aprovados
A AÇÃO CUMPRIU 11 MANDADOS DE 
PRISÃO TEMPORÁRIA E 16 MANDADOS 
DE BUSCA E APREENSÃO, EM 5
 ESTADOS, EXPEDIDOS PELA 2ª VARA 
FEDERAL DE NITERÓI

NITERÓI

FÁRMACIAS EM NITERÓI SÃO INTERDITADAS— FOTO: DIVULGAÇÃO
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A jus tiç a 
d e t e r -
m i n o u 
que a 
prefeita 
de Cabo 

Frio, Magdala Furtado (PV), 
tem um prazo de 30 dias, 
que começou a valer a 
partir do dia  5 de julho, 
para demitir os servidores 
contratados que ocupam 
funções para as quais con-
cursados foram convoca-
dos entre julho de 2023 
e janeiro de 2024. Além 
disso, foi proibida de rea-
lizar novas contratações 
temporárias e deve exo-
nerar os comissionados 
ainda não demitidos devido 
a uma representação de 
inconstitucionalidade, 
conhecida como "farra 
das contratações". A deci-
são, baseada em ação civil 
pública do MPE, foi emitida 
pela juíza da 2ª Vara Cível 

de Cabo Frio, Sheila Draxler 
Pereira de Souza.

A sentença impõe uma 
multa pessoal de R$ 500,00 
a Magdala Furtado por 
cada contrato temporário 
realizado fora dos parâme-
tros legais. O descumpri-
mento da decisão poderá 
resultar em investigação 
por improbidade adminis-
trativa e crime.

Quanto à Secretária de 
Educação, Rejane Jorge, 
há controvérsias sobre seu 
afastamento. Oficialmente, 
ela pediu licença temporá-
ria por motivos de saúde, 
mas circulam rumores de 
que teria apresentado um 
atestado médico questio-
nável para evitar pressões 
políticas. Existe especu-
lação de que a prefeita 
Magdala Furtado tentou 
realocar ilegalmente R$ 
9 milhões do orçamento 
da educação para cobrir 
despesas de fornecedores 
municipais, o que é vedado 
pela legislação.

Rejane Jorge afirmou, 
por meio de suas redes 
sociais, que precisou se 
afastar para tratamento de 
saúde após uma cirurgia 
de hérnia, mesmo contra 
a recomendação médica 
de repouso. Ela espera se 
recuperar em breve para 
retornar às suas funções 
na Secretaria de Educação 
de Cabo Frio.

Regiões 

A decisão judi-
cial também 
prevê multa 
pessoal de 
Magdala no 
valor de R$ 
500,00 "por 
contrato tem-
porário fora 
dos parâme-
tros previstos"

Prefeita Magdala Furtado terá que 
demitir temporários e comissionados 

COSTA VERDE MARICÁ

O Sebrae Rio, 
em colabo-
ração com as 

prefeituras de Angra dos 
Reis, Paraty, Mangaratiba e 
Itaguaí, realizou um estudo 
para compreender o perfil 
dos turistas que visitam a 
Costa Verde. O objetivo prin-
cipal foi identificar compor-
tamentos, preferências e 
características dos visitantes 
para orientar estratégias de 
desenvolvimento turístico e 
gestão de destinos, visando 
fortalecer a economia local.

Entre novembro de 
2023 e janeiro deste ano, 
foram entrevistados 100 
turistas por município, abor-
dando temas como origem, 
padrão de gastos, fontes 
de informação e outras 
questões relevantes. Essa 
pesquisa proporcionou uma 
visão abrangente da expe-
riência turística na região e 
sugestões para aprimorá-la, 
potencializando seu impacto 
econômico.

Os resultados destacam 
que a maioria dos visitantes 
são provenientes do próprio 
estado do Rio de Janeiro, 
com percentuais significa-
tivos como 94% em Itaguaí, 
55% em Angra dos Reis e 
37% em Mangaratiba. Já em 
Paraty, 36% dos turistas vêm 

de São Paulo.
A pesquisa também 

revelou que a maioria dos 
turistas prefere fazer o 
turismo autoguiado, sem 
contratar agências ou guias. 
Esse comportamento foi 
observado em 97% dos 
entrevistados em Itaguaí, 
95% em Mangaratiba, 85% 
em Paraty e 72% em Angra 
dos Reis.

Antes de visitar a 
Costa Verde, os turistas 
se informam principal-
mente por meio de amigos, 
parentes e internet, com 
destaque para redes sociais. 
A pesquisa online foi mais 
comum entre os visitantes 
de Mangaratiba (67%) e 
Paraty (52%), enquanto os 
de Itaguaí (65%) e Angra 
dos Reis (48%) buscaram 
mais informações com fami-
liares.Quanto aos gastos, a 
maioria dos turistas planejou 
despesas entre R$ 1 mil e R$ 
2 mil, embora 47% dos visi-
tantes de Itaguaí tenham 
gastado no máximo R$ 500. 
A experiência positiva levou 
quase todos os entrevistados 
a recomendarem os destinos 
a amigos e familiares, desta-
cando áreas como limpeza 
e estacionamento como 
aspectos a melhorar nos 
quatro municípios.

Pesquisa aponta perfil 
da demanda turística 

na Costa Verde

A Prefeitura de Maricá, 
através da Secretaria 
de Políticas para a 
Terceira Idade, reali-

zará no dia 26 de julho, às 
14h30, mais uma edição do 
encontro semanal "Bate-papo 
com o Nutri", com o tema 
'Desmistificando a Diabetes'. 
O evento visa aproximar os 
idosos de ações de bem-estar 
e combater informações falsas.
O encontro acontecerá na 
casa localizada na Rua Clímaco 
Pereira, 269, no Centro, e é 
aberto ao público. Serão ofere-
cidas atividades como roda 
de conversa sobre alimen-
tação na diabetes, aferição 
de glicemia e pressão arterial, 
além de receitas de alimen-

tação saudável com alimentos 
orgânicos, entre outros serviços.
A programação inclui educação 
alimentar com leitura de rótulos, 
visitas ao Instituto de Longa 
Permanência para Idosos, e 
discussões sobre conscientização 
e prevenção à violência contra 
o idoso, além de hábitos alimen-
tares para prevenir anemia.
A Secretaria de Políticas para a 
Terceira Idade de Maricá trabalha 
para garantir direitos sociais aos 
idosos da cidade, oferecendo 
diversas atividades inclusivas em 
quatro casas e oito núcleos. Entre 
as opções estão oficinas, terapias, 
passeios, bailes, dança cigana, 
alongamento, ginástica, zumba, 
hidromassagem, yoga, fuxico, 
entre outras atividades.

Os cursos são gratuitos e desti-
nados a pessoas a partir dos 60 
anos. As inscrições podem ser 
feitas na sede da Secretaria, na 
Rua Clímaco Pereira, 269, Centro 
de Maricá, de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h. As ativi-
dades são realizadas nos polos 
do Centro, Itaipuaçu, Guaratiba, 
Bambuí, Ponta Negra e Santa 
Paula.
Para mais informações sobre as 
oficinas e atividades da Secre-
taria, entre em contato pelo 
telefone (21) 99570-6685. Os 
interessados devem apresentar 
cópias de identidade, CPF, ates-
tado médico original (apenas 
para atividades físicas), uma 
foto 3x4 e comprovante de resi-
dência no ato da inscrição.

Concurso 
Macaé Saúde 
2024: 
Inscrições 
Abertas

MACAÉ

A prefeitura de Macaé, 
no Rio de Janeiro, 
abriu inscrições para 

o concurso Macaé Saúde, 
oferecendo 41 vagas para 
profissionais de nível supe-
rior. As inscrições podem ser 
feitas até 6 de agosto pelo 
site da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV), com taxa de 
participação de R$ 120,00. As 
provas estão marcadas para 
13 de outubro, abrangendo 
salários entre R$ 3.633,54 e 
R$ 5.450,33.
As vagas incluem cargos 
como Assistente Social (12 
vagas), Psicólogo (11 vagas), 
Fonoaudiólogo (11 vagas), 
Médico Perito (1 vaga), 
Médicos do Trabalho (1 vaga) 
e Analista Previdenciário 
com várias especialidades 
(5 vagas). Os interessados 
devem conferir os requisitos 
específicos de cada cargo no 
edital.
A prova objetiva, elimina-
tória e classificatória, cobrará 
conteúdos como Língua 
Portuguesa, Raciocínio Lógi-
co-Matemático, Legislação 
Municipal e Conhecimentos 
Específicos, conforme o 
cargo. É importante observar 
as datas, incluindo o período 
de isenção da taxa de 8 a 10 
de julho e o prazo final para 
pagamento até 7 de agosto.

Estudo realizado pelo Sebrae Rio em parceria  
com municípios pode orientar estratégias

Terceira Idade recebe projeto 
“BATE-PAPO COM O NUTRI” 
Iniciativa busca aproximar os idosos e visitantes das 

atividades de bem-estar e prevenção a doenças

PALESTRA SOBRE OUTUBRO ROSA. FOTO: MARCOS FABRÍCIO

PREFEITA DE CABO FRIO/FOTODIVULGAÇÃO
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O Rio de 
Janeiro foi 
o estado 
brasileiro 
que menos 
i n v e s t i u 

recursos próprios em saúde 
em 2023, segundo dados do 
Sistema de Informações sobre 
Orçamentos Públicos em Saúde, 
do Governo Federal. A análise 
do RJ2 mostra que o governo 
estadual gastou, em média, R$ 
430 por cidadão, totalizando R$ 
6,915 bilhões. Em contraste, o 
Amapá investiu mais de quatro 
vezes esse valor por habitante.

Embora tenha um dos maio-
res orçamentos para saúde do 
país, o Rio de Janeiro investe 
apenas o mínimo constitucio-
nal de 12%, enquanto a maio-
ria dos estados aplica mais. O 
Tribunal de Contas do Estado 
(TCE-RJ) criticou o gasto descon-
trolado do RJ, destacando um 
pagamento de mais de R$ 300 
milhões pela Fundação Saúde 
sem contrato.

Em 2024, a situação pode 
piorar, com o estado reduzindo 
os repasses aos municípios. 
Desde o final de 2023, o governo 
tem atrasado ou não repassado 
fundos para cofinanciamento 
de serviços de saúde, resul-
tando em uma dívida de mais 
de R$ 1 bilhão com a capital. 
Cidades com prefeitos aliados 
do governador Cláudio Castro, 
como Duque de Caxias e Nova 
Iguaçu, não enfrentam esses 
problemas e receberam 60% de 
toda a verba distribuída, apesar 
de representarem apenas 10% 
da população fluminense.

A Secretaria Estadual de 
Saúde afirmou que, apesar 

das restrições fiscais, tem man-
tido os investimentos acima 
do mínimo constitucional e 

destacou realizações como 
a inauguração do Rio Ima-
gem Baixada e a ampliação 

do atendimento do Instituto 
Estadual do Cérebro. A prefei-
tura de Belford Roxo reclamou 

da falta de repasses de R$ 106 
milhões desde o ano passado, 
mas continua tentando manter 

o atendimento. O governo do 
estado prometeu normalizar os 
repasses aos municípios.

RJ é o estado que menos investe 
recursos próprios em saúde,
segundo dados do Governo Federal

O Ministério Público 
Federal no Rio de 

Janeiro enviou 
nesta quarta-feira (10) à 

Procuradoria Geral da Repú-
blica, em Brasília, um pedido 

para federalizar as investi-
gações sobre as 28 mortes 
ocorridas na operação do 

Jacarezinho em 2021, conhe-
cida como Operação Exceptis. 
Esta operação, realizada em 

6 de maio de 2021, é conside-
rada a mais letal da história 

do Rio de Janeiro. O MPF 
também emitiu recomenda-
ções aos cemitérios onde os 

corpos foram enterrados para 
preservação das ossadas.

O Ministério Público 
do Rio conduziu 13 investi-
gações nos locais onde as 

vítimas foram encontradas, 

resultando em duas denún-
cias pelo MPRJ. A Rede de 

Atenção a Pessoas Afetadas 
pela Violência de Estado 

(RAAVE) também solicitou ao 
MPF uma investigação federal 

sobre outras mortes:
- Samuel Bonfim Vicente 

e William Vasconcellos da 
Silva, em 25 de setembro de 

2021, no Chapadão;
- José Henrique da Silva, 

em 2022, na Maré, Zona 
Norte;

- Julio Cesar Fernandes 
da Silva, em 6 de julho de 
2018, na Cidade de Deus.

Eduardo Benones, coor-
denador do Controle Externo 

de Atividade Policial do 
MPF, chamou o evento de 
"Chacina do Jacarezinho" e 
foi responsável pelo pedido 

de federalização das inves-
tigações. Ele afirmou: "Eu 

devo tomar conhecimento, 
analisar junto com meu gabi-

nete e, após essa análise, 
submeter ao procurador-
-geral da República, o que 

fizemos hoje."
Benones destacou que 

esses casos representam 
graves violações aos direitos 
humanos, podendo implicar 

responsabilidade criminal 
do estado brasileiro perante 

tribunais internacionais. Após 
a decisão da PGR, o caso será 
levado ao Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) para a última 

palavra. Em caso de fede-
ralização, as investigações 

serão conduzidas pela Polícia 
Federal, sob orientação do 

MPF.

Cláudio Castro 
inaugura base do 
Galeão Presente 
para fortalecer 
a segurança no 

aeroporto

RIO DE JANIEO

O governador Cláudio 
Castro inaugurou 
a base do Galeão 

Presente na manhã desta 
quarta-feira (10/07), locali-

zada na Avenida 20 de Janeiro, 
acesso ao Aeroporto Inter-

nacional Tom Jobim (Galeão). 
Essa iniciativa visa reforçar a 

segurança dos passageiros que 
chegam e partem da capital 
fluminense, proporcionando 

maior tranquilidade. A medida 
acompanha o aumento do 

fluxo de passageiros devido 
à transferência de rotas do 

Santos Dumont entre agosto e 
dezembro de 2023. Com novos 
voos lançados, espera-se que 

o número de passageiros ultra-
passe 14 milhões em 2024.

O programa Galeão Presente 
terá 22 policiais em serviço 

diário, apoiados por seis 
viaturas (dois carros e quatro 
motocicletas), operando das 
6h às 22h. Eles patrulharão 
os acessos aos terminais de 
embarque e desembarque, 
além do estacionamento, e 
garantirão segurança até a 

saída da Ilha do Governador.
Com essa inauguração, o 

programa alcança 41 bases 
em 22 municípios do Rio 

de Janeiro, incluindo 18 na 
capital. O Secretário de Estado 

de Governo, André Moura, 
destacou o crescimento do 
programa durante a gestão 

atual, que incluiu a aquisição 
de 500 novas viaturas nos 

últimos anos.

Dados do Sistema de Informações sobre Orçamentos Públicos em Saúde, do
 Governo Federal, mostram gastos de 2023 em ações e serviços públicos de saúde

RIO DE JANEIRO 
Paes sanciona projeto de Carlos 
Bolsonaro que cria o Dia do 
Conservadorismo no Rio

RIO DE JANEIRO 

O prefeito do Rio de 
Janeiro, Eduardo Paes 
(PSD), sancionou nesta 

quinta-feira (11) um projeto de 
lei que institui o Dia do Conser-
vadorismo no calendário oficial 
da cidade, segundo O Globo. 
A lei, de autoria dos verea-
dores Carlos Bolsonaro (PL), 
Zico (PSD), Felipe Michel (PP), 
Alexandre Isquierdo (União 
Brasil) e Rogério Amorim (União 
Brasil), estabelece a comemo-
ração da data em 10 de março.
O projeto de lei nº 1265/2022 
foi aprovado em segundo turno 
em junho e aguardava a sanção 

do prefeito. Os vereadores 
justificam que a data visa reme-
morar princípios importantes 
para o conservadorismo, como 
família, religião, ordem e liber-
dade. O projeto também define 
o conservadorismo como uma 
"contraposição ao globalismo" 
e a "movimentos que provo-
quem ruptura radical da ordem 
estabelecida".
A criação do Dia do Conserva-
dorismo também está sendo 
discutida em outras casas legis-
lativas. Em 2022, um projeto 
semelhante foi aprovado em 
Recife, capital de Pernambuco.

Os vereadores alegam que a data “tem como objetivo 
rememorar princípios caros ao conservadorismo, 
como a família, a religião, a ordem, a liberdade"

MPF do Rio pede investigação 
federal de operação com 28 

mortos no Jacarezinho
Documento foi encaminhado à Procuradoria-Geral da República, em 

Brasília . Ação em maio de 2021 é considerada a mais letal da história do RJ

EDUARDO PAES/FOTODIVULGAÇÃO

OPERAÇÃO NO JACAREZINHO/FOTODIVULGAÇÃO
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A TV Rio Sul está convo-
cando representantes 
das Secretarias de 

Esportes das 24 cidades da área 
de cobertura da emissora para 
a primeira reunião sobre os 
preparativos para a edição 2024 
do Festival Dente de Leite de 
Futsal.

O encontro será nesta segun-
da-feira, dia 15 de julho, às 15h, 
na sucursal da TV Rio Sul em 
Volta Redonda.

A reunião tem como objetivo 
acertar as datas dos jogos em 
cada cidade, o período e a forma 

como as inscrições serão feitas, 
apresentar o regulamento do 
festival e outros detalhes do 
evento.

Esta será a 29ª edição do 
Festival Dente de Leite de Futsal. 
Este ano, poderão participar 
meninos e meninas de 6 a 9 
anos de idade (ano base 2015).

O festival vai ser realizado no 
período de agosto a outubro de 
2024. A Confraternização Final, 
com representantes de todas as 
cidades participantes, será no 
dia 26 de outubro, um sábado, 
na Arena UNIFAA, em Valença.

TV Rio Sul convida para 
reunião sobre o Festival Dente 

de Leite de Futsal 2024

A Veg Borá, uma das 
feiras veganas de mais 
sucesso do Rio, cruza 

a ponte e chega em Niterói no 
próximo domingo (14), no Clube 
AABB, em São Francisco, com 
entrada gratuita. Além da gastro-
nomia que não utiliza ingre-
dientes e matérias-primas de 

origem animal, a feira aposta em 
cosméticos, artesanato e moda, 
e reúne no total 30 expositores.

A programação ainda conta 
com uma apresentação do cantor 
Eric Maia. A expectativa para esta 
estreia na cidade é de 1.000 visi-
tantes de acordo com a organi-
zação.

Famosa no Rio, Veg Borá 
estreia em Niterói

BM alcança terceiro lugar no 
índice socioambiental do estado WILSON 

BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Conforme resultados 
apresentados no 
início de julho, Barra 
Mansa conquistou a 
3ª posição no estado 

do Rio de Janeiro na primeira 
edição do Índice de Progresso 
Social Brasil (IPS Brasil). Em 
uma escala de 0 a 100, o muni-
cípio alcançou a nota 65,86, 
atrás apenas de Niterói e Rio 
de Janeiro, que obtiveram as 
notas 67,31 e 66,41, respecti-
vamente. Dos municípios do 
Sul Fluminense, Barra Mansa 
é o único que conquistou clas-
sificação ‘relativamente forte’ 
– Resende, por exemplo, teve 
a nota 64,02, enquanto Volta 
Redonda alcançou 63,20, 
resultados que se enquadram 
em ‘relativamente neutro’. A 

nota de Barra Mansa é, inclu-
sive, acima da média geral das 
cidades do país (61,83).
Desenvolvido pelo Instituto 
do Homem e Meio Ambiente 
da Amazônia (Imazon) e enti-
dades parceiras, o IPS Brasil é o 
índice mais completo da reali-
dade socioambiental de todos 
os 5.570 municípios do país, 
proporcionando um panorama 
multidimensional e acessível 
sobre o desempenho de muni-
cípios e estados em atender 
às necessidades básicas de 
seus cidadãos. A abordagem 
brasileira utiliza uma meto-
dologia internacional adotada 
desde 2014 para elaborar o 
Social Progress Imperative (IPS 
Global).
A mensuração é composta por 

53 indicadores secundários de 
fontes públicas que são exclu-
sivamente sociais, ambien-
tais e que medem resultados, 
não investimentos. Dentre os 
indicadores utilizados estão: 
DataSUS, Instituto de Estudos 
para Políticas de Saúde, 
Conselho Nacional de Justiça, 
Mapbiomas, Anatel, CadÚnico, 
Sistema Nacional de Informa-
ções sobre Saneamento, entre 
outros.
As variáveis foram agrupadas 
em um índice geral, com nota 
de 0 a 100, e índices para três 
dimensões (Necessidades 
Humanas Básicas, Fundamentos 
do Bem-estar e Oportunidades) 
e 12 componentes (Nutrição 
e Cuidados Médicos Básicos, 
Água e Saneamento, Moradia, 

Segurança Pessoal, Acesso ao 
Conhecimento Básico, Acesso 
à Informação e Comunicação, 
Saúde e Bem-estar, Qualidade 
do Meio Ambiente, Direitos 
Individuais, Liberdades Indi-
viduais e de Escolha, Inclusão 
Social e Acesso à Educação 
Superior).

Os resultados alcançados 
também permitem revelar a 
relação com o PIB per capita 
(média de produção e riqueza 
de um local distribuída por 
cada habitante). Ocupando a 
3ª posição no IPS Brasil 2024, 
Barra Mansa está na frente de 
municípios fluminenses que 
apresentam PIB superior, como 
Angra dos Reis, Macaé, Maricá, 
Porto Real e Volta Redonda.

Chega em Italva e Cardoso Moreira 
“Projeto Brasil de Talentos” 

O IPS (Índice de 
Progresso Social) 
indica os muni-

cípios brasileiros que atin-
giram uma melhor qualidade 
de vida a partir de mais de 50 
indicadores socioeconômicos 
diferentes. Além de avaliar se 
as pessoas têm o necessário 
para prosperar, indo além 
das métricas tradicionais e 

paradigmas econômicos, ela 
permite comparar municí-
pios, estados e regiões.

Os resultados alcançados 
também permitem revelar a 
relação com o PIB per capita 
(média de produção e riqueza 
de um local distribuída 
por cada habitante). Neste 
aspecto, Pádua está atual-
mente na posição 2126ª.

Itaperuna tem nota 60.03 e fica 
na 1980ª posição em Índice de 

Progresso Social

A iniciativa “Brasil de 
Talentos” é uma esco-
linha de futebol 100% 

gratuita para a população, com 
foco em meninos e meninas de 
6 a 17 anos. O projeto substi-
tui o Passaporte Para Vitória 
e estará sendo executado nos 
mesmos moldes. Os núcleos, já 
em funcionamento, estão insta-
lados nas cidades de Bom Jesus 
do Itabapoana, Campos dos 
Goytacazes, Cardoso Moreira, 
Italva, Santo Antônio de Pádua, 
São Fidélis, São José de Ubá, 
Macuco e Juiz de Fora.
Em geral, os núcleos das 

escolinhas são instalados em 
comunidades de baixa renda, 
onde a realidade social dessas 
crianças e adolescentes é bas-
tante desafiadora. Muitos não 
têm acesso a lazer, entreteni-
mento ou práticas esportivas 
em suas localidades. Outros 
convivem com uma realidade 
dura, de ociosidade e proximi-
dade com o mundo das drogas 
e violência.

INSCRIÇÕES
As pré-inscrições já estão aber-
tas,  os responsáveis deverão 
entrar no link abaixo e efetuar 
a pré-inscrição das criançadas.  

Projeto Grael está com 
inscrições ABERTAS EM NITERÓI

O Projeto Grael, uma ini-
ciativa social que pro-
move a inclusão de 

crianças e jovens por meio dos 
esportes náuticos e da educa-
ção, está com matrículas aber-
tas para novos alunos até o dia 
19 deste mês.

O instituto oferece aulas gratui-
tas de vela, natação, windsurf 
e canoagem, além de oficinas 
profissionalizantes, como fibra 
de vidro, eletroeletrônica, car-
pintaria, capotaria, mecânica 
a diesel, mecânica de popa e 
energia solar, voltadas para a 

colocação profissional no mer-
cado náutico.
Para efetuar a matrícula, é 
necessário ter entre 9 e 29 
anos, estudar ou ter concluído o 
ensino médio em uma institui-
ção pública de ensino e possuir 
atestado médico apto para a 

prática de atividades físicas.
As inscrições são realizadas 
presencialmente, de segunda 
a sexta, das 8h às 16h, na sede 
do Projeto Grael em Niterói, 
que fica na Av. Carlos Erme-
lindo Marins, 494, no bairro 
de Jurujuba.
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Por Nilmara de Melo, da 
Comissão Local de Comunica-
ção da 76ª da Reunião Anual 
da SBPC

Com o objetivo 
de conhecer 
a trajetória e 
experiência 
de mulheres 
negras em 

diáspora do continente ame-
ricano, a temática “Ciranda 
de Saberes: Mulheres negras 
atlânticas em diáspora e suas 
trajetórias” teve um destaque 
especial no terceiro dia da 76ª 
Reunião Anual da Sociedade 
Brasileira para o Progresso da 
Ciência (SBPC), na Universi-
dade Federal do Pará (UFPA). 
O tema foi inspirado na refle-
xão da intelectual e ativista 
brasileira Lélia González, que 
se destacou ao reivindicar a 
diferença como mulher negra 

e americana. 
A ciranda é um convite 

para o debate e as reflexões 
sobre trajetórias e experiên-
cia de mulheres negras, com 
base nos tempos e espaços 
e nas vivências distintas. A 
ciranda aglutina ativistas e 
pensadoras que têm promo-
vido ações junto aos discen-
tes e ao movimento social, 
bem como produzir trabalhos 
que merecem cada vez mais 
ser apreciados e debatidos.  
A atividade na Tenda Afro e 
Indígena teve como facilita-
dora a professora Ana Célia 
Guedes, do Instituto Federal 
do Pará (IFPA), e as exposito-
ras Mônica Conrado (UFPA) e 
Fátima Matos, do Centro de 
Estudos e Defesa do Negro do 
Pará (Cedenpa), que debate-
ram a experiência de mulhe-
res negras para a constru-
ção de uma sociedade menos 

sexista e mais educativa.
“Falar de pobreza e de 

miséria significa pensar que 
as mulheres negras têm muito 
que contar, fazer e mostrar 
que queremos respeito, por-
que o colonizador branco 
continua fornecendo uma 
outra sub-informação sobre 
nós. Hoje nós, mulheres do 
movimento, que já viemos de 
uma sociedade empobrecida, 
também estamos inseridas 
na academia, embora ainda 
careçamos estar perma-
nentemente na visibilidade 
na cena política desse país. 
E essa é uma questão a se 
pensar”, disse Fátima Matos, 
ativista do Cedenpa. 

U n i ã o  c o n t r a  o 
silenciamento

Ao falar sobre sua trajetória 
como acadêmica e feminista 
negra, a professora da UFPA 
Mônica Conrado pontuou a 

importância da luta contra o 
silenciamento de experiên-
cias, bem como o combate 
ao racismo e ao sexismo que 
são sempre colocados como 
se fossem pontuais. 

“Quando nascemos, parece 
que nós estamos carimbadas 
para determinadas possibi-
lidades de experiências de 
vivências específicas. Então 
o que a gente precisa, com 
base nas nossas próprias 

experiências, é o tempo todo 
gritar e criar fissuras nesta 
estrutura social da qual nós 
fazemos parte. Entender que 
essas situações são crimes 
de racismo, não episódios ou 
pontuais, mas sim que mar-
cam toda a nossa vivência, faz 
parte de toda a nossa exis-
tência e do lugar de onde nos 
encontramos nos espaços 
sociais”, sublinhou a profes-
sora Mônica Conrado.

Para finalizar, a profes-
sora Zélia Amador de Deus, 
diretora da Assessoria de 
Diversidade e Inclusão Social 
(Adis/UFPA), ressaltou que 
“é importantíssima a organi-
zação das mulheres, porque 
elas se trazem para cima, não 
só o feminismo negro, mas 
também elas trazem para 
cima todas as lutas dos gru-
pos oprimidos pelo sistema 
capitalista”.

Trajetória de mulheres negras em diáspora é discutida na 76ª [Reunião 
Anual da Sociedade Brasileira para o Progresso da Ciência (SBPC)

ECONOMIA
FMI eleva para 2,5% 

projeção de médio prazo para 
crescimento do PIB

O Fundo Monetário 
Internacional (FMI) 
elevou, de 2% para 

2,5% ao ano, a previsão de 
crescimento de médio prazo 
para a economia brasileira. A 
estimativa consta do relatório 
anual do organismo sobre o 
Brasil, divulgada nesta quinta-
-feira (11).
Em maio, o FMI tinha emitido 
comunicado preliminar infor-
mando que elevaria a projeção 
de médio prazo para o cres-
cimento do Produto Interno 
Bruto (PIB, soma das riquezas 
produzidas) do país. Na 
ocasião, técnicos do Fundo visi-
taram o Brasil entre 15 e 27 de 
maio para fazer uma avaliação 
da economia brasileira.
Segundo o relatório, a ativi-
dade econômica brasileira 
tem crescido de forma cons-

A mortalidade por Sín-
drome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) 

em crianças pequenas ainda 
está alta devido à grande cir-
culação do vírus sincicial res-
piratório (VSR). A análise é do 
boletim InfoGripe, da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), divul-
gado na quinta-feira (11). 

O documento destaca que a 
mortalidade da SRAG nas últi-
mas oito semanas foi seme-
lhante na faixa infantil de zero 
a dois anos e em idosos. No 
entanto, na população idosa, se 
destacam as mortes por SRAG 
associadas ao vírus da gripe, à 
influenza A e à covid-19. 

Seis unidades da fede-
ração apresentam sinal de 
aumento do número de casos 
de Síndrome Respiratória Aguda 
Grave na tendência de longo 
prazo: Amapá, Espírito Santo, 
Minas Gerais, Pará, Roraima e 
São Paulo. Já é possível observar 
uma estabilização ou interrup-
ção do crescimento do número 
de casos de VSR e influenza A em 

alguns estados do Centro-Sul.
A análise mostra que ainda 

estão altos os casos dos vírus 
influenza, VSR e rinovírus na 
maioria dos estados do Sudeste, 
como Espírito Santo, Minas 
Gerais e São Paulo. Alguns esta-
dos do Norte também apresen-
tam manutenção do aumento 
dos casos de VSR e rinovírus 
em crianças pequenas.

Segundo a pesquisadora do 
InfoGripe Tatiana Portella, no 
cenário nacional, há sinal de 

queda na tendência de longo 
prazo (últimas seis semanas) e 
de estabilidade na tendência de 
curto prazo (últimas três sema-
nas) nos casos de SRAG. 

“A diminuição da Síndrome 
Respiratória Grave a nível nacio-
nal se deve a uma queda ou 
interrupção no crescimento das 
SRAG por vírus respiratório e 
influenza A em muitos estados”, 
avalia a pesquisadora, refor-
çando a importância da vaci-
nação no país contra a covid-19.

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
recebeu, na quin-

ta-feira (11), no Palácio do 
Planalto, em Brasília, atletas 
que vão representar o Brasil 
nas Olimpíadas e Paralim-
píadas de Paris, na França. 
No encontro, Lula assinou 
decreto que reajusta em 
10,86% o Bolsa Atleta, 
programa que completa 20 
anos em 2024 e estava há 
14 anos sem reajuste.
“Quando nós resolvemos 
criar o Bolsa Atleta era 
porque a cultura brasileira, 
muitas vezes, ela não leva 
em conta que, antes das 
pessoas virarem impor-
tantes, famosas e terem 
patrocínio privado, muitas 
pessoas não tinham sequer 
um tênis para praticar o seu 
esporte. O empresário não 
tem nenhuma obrigação de 
olhar para um atleta que não 
tem medalha de ouro, mas 
o Estado brasileiro e o seu 
governo eles têm que olhar 
para todos os atletas e mais 
para aqueles que podem, no 
futuro, ganhar medalha de 
ouro se eles tiverem condi-
ções de praticar esporte”, 
disse o presidente.
“Se ele tiver condições, 
numa cidade pequena do 
interior, de ter um salário 
que ele possa comer as calo-
rias e as proteínas necessá-
rias, que ele possa fazer 
academia que ele precisa 
fazer, que ele possa nadar, 
correr, lutar; se você não 
garantir essa oportunidade 
para as pessoas esse país 
sempre vai ficar fora das 
disputas principais”, acres-
centou o Lula.

Bolsa Atleta 
tem reajuste 
de 10,86%

EDUCAÇÃOSAÚDE

Mortalidade por vírus respiratório 
em crianças segue alta, diz Fiocruz

Política 
SBPC debate as trajetórias 
das mulheres negras 
PARA COMBATER 
o silenciamento

tante e superado as expecta-
tivas. O documento destaca 
várias medidas como positivas 
para a economia brasileira no 
médio prazo. As principais são 
a reforma tributária sobre o 
consumo e o plano de trans-
formação ecológica.
O FMI também destaca que a 
agenda de crescimento susten-
tável e inclusiva e a tramitação 
de reformas que favoreçam o 
ambiente de negócios impul-
sionam o crescimento econô-
mico. O documento também 
cita a redução do desmata-
mento, o avanço na criação da 
Taxonomia Sustentável Brasi-
leira (padronização de práticas 
de economia sustentável), a 
nova estrutura para o mercado 
de carbono e a emissão do 
primeiro título verde no 
mercado internacional.
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O plená-
rio da 
Câmara 
dos 
Depu-
tados 

aprovou em dois turnos 
a Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC) nº 44, 
que modifica a Constitui-
ção Federal para reser-
var 5% dos valores das 
emendas parlamentares 
ao Orçamento Geral da 
União para enfrentamento 
de catástrofes e emer-
gências naturais. O texto 
segue para apreciação no 
Senado Federal.  

Nos dois turnos, proposta 
teve votos de apoiadores 
do governo e da oposição, 
além de encaminhamento 
favorável de todas as banca-
das partidárias. No primeiro 
turno, a PEC recebeu 392 
votos a favor e 22 contra. 
No segundo turno, foram 
378 votos a favor e 7 con-
tra. Houve votos presenciais 
no plenário da Câmara e 
também remotos, computa-
dos eletronicamente e con-
tando com presença virtual 
para o parlamentar fora da 
Casa (efeito administrativo).

A PEC aprovada acrescenta 
um parágrafo ao Artigo nº 
166 da Constituição, que 
normatiza a tramitação 
de projetos de lei relati-
vos ao plano plurianual, 

às diretrizes orçamentá-
rias, ao orçamento anual e 
aos créditos adicionais nas 

duas casas do Congresso 
Nacional.

Com a decisão, haverá 

recursos de emendas indi-
viduais, de bancada e de 
comissão para calibrar o 

Fundo Nacional para Cala-
midades Públicas, Proteção 
e Defesa Civil. A estimativa 

do autor da PEC, deputado 
Bibo Nunes (PL-RS), é que 
mais R$ 1,7 bilhão estejam 
disponíveis para prevenção 
e mitigação de catástrofes. 
Com a iniciativa, poderão 
ser usado para tais medi-
das R$ 8,9 bilhões do Orça-
mento da União.

De acordo com o deputado 
Marcel van Hattem (Novo-
-RS), a proposta é meritória. 
"Sem dúvida, precisamos de 
dinheiro para a prevenção, 
mitigação e reversão de pro-
blemas climáticos”, disse o 
parlamentar oposicionista.

Reportagem da Agência Bra-
sil mostrou que a prevenção 
de desastres, além da neces-
sidade de recursos, esbarra 
em falta de projetos técnicos 
locais.

O deputado Chico Alencar 
(PSOL-RJ), que apoia o governo, 
destacou que os crescentes 
acidentes climáticos são uma 
realidade nova. "Nem os nega-
cionistas do clima desconside-
ram que há extremos de calor, 
de seca, de frio e de precipita-
ção pluviométrica.”

Alencar reclamou, no entanto, 
da aprovação de projetos de lei 
no Congresso Nacional que, 
quando implantados, podem 
gerar efeitos negativos sobre 
o clima. Segundo a bancada 
ambientalista da Câmara, 
há mais de 30 projetos em 
tramitação que impactam 
o meio ambiente.

Câmara aprova destinação de 5% de 
emendas parlamentares a catástrofes

SEGURANÇA

Banco Central alerta sobre 
vazamento de quase 40 mil 

chaves Pix de clientes da 99Pay

O Banco Central emitiu 
um comunicado nesta 
quarta-feira (10) aler-

tando sobre o vazamento de 
39.088 chaves Pix de clientes 
da plataforma digital 99Pay, 
ocorrido entre 26 de junho e 
2 de julho de 2024. De acordo 
com o BC, não foram compro-
metidos dados sensíveis, 
como senhas ou informações 
sigilosas, o que classifica o 
impacto do vazamento como 
"baixo".
Em resposta ao incidente, a 
99 afirmou ao g1 que "chaves 
Pix foram indevidamente 
acessadas" e que a questão 
já foi resolvida. A empresa 
garantiu que nenhum dado 
sensível foi exposto e que já 
entrou em contato com os 
usuários afetados, que repre-
sentam cerca de 0,0003% de 

sua base, para fornecer escla-
recimentos e suporte.
Segundo a investigação do BC, 
foram expostos o nome de 
usuário, o CPF com máscara, 
a instituição de relaciona-
mento, o número da conta e 
da agência. O Banco Central 
iniciou uma apuração do caso 
e pretende aplicar medidas 
sancionadoras conforme as 
regulamentações vigentes.
A 99Pay reiterou seu compro-
misso com a segurança, a 
privacidade dos dados e o 
combate às fraudes digitais 
como prioridades. A empresa 
informou que continuará noti-
ficando os afetados exclusi-
vamente por meio de seus 
canais oficiais, como apli-
cativo, e-mail ou internet 
banking da respectiva insti-
tuição financeira.

Empresa afirmou que as chaves foram 
'indevidamente acessadas em um inci-

dente recente de segurança'

PEC aprovada segue agora para apreciação no Senado

FOTO: ISTOÉ DINHEIRO

FOTO: DIVULGAÇÃO

Geral
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No primeiro semes-
tre de 2024, o valor 
das aprovações de 

crédito do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES) 
para a linha BNDES EXIM 
Pré-Embarque, destinada 

ao financiamento das 
exportações de empresas 

nacionais, registrou um 
crescimento de 135% em 

comparação com o mesmo 
período do ano passado. 
Nos seis primeiros meses 

deste ano, segundo o 
banco de fomento, foram 

aprovados créditos no 
valor de R$ 5,4 bilhões, 
distribuídos em 68 ope-
rações. Em 2023, o valor 
aprovado foi de R$ 2,3 

bilhões em 58 operações. 
Os desembolsos também 
mostraram um aumento 
significativo, alcançando 

R$ 3 bilhões em 2024, 

frente a R$ 2,3 bilhões no 
mesmo período do ano 

anterior.
Entre as micro, peque-

nas e médias empresas, 
o aumento nas aprova-

ções chegou a 483%. 
Em 2024, as aprovações 

de crédito para essas 
empresas somaram R$ 
56 milhões, ante R$ 9,6 
milhões em 2023. Para 

as grandes empresas, as 
aprovações totalizaram 

R$ 5,3 bilhões, represen-
tando um crescimento de 
134% em relação ao ano 

passado.

As vendas do 
comércio cres-
ceram 1,2% 
em maio na 
comparação 
com abril, o 

que representa o quinto mês 
seguido de alta, fazendo o setor 
alcançar o maior volume da 
série histórica do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), iniciada em janeiro de 
2000. Até então, o recorde era 
em abril. Com os resultados da 
Pesquisa Mensal do Comércio, 
divulgada nesta quinta-feira 
(11), o setor acumula expansão 
de 5,6% em 2024 e 3,4% nos 
últimos 12 meses.

Cinco das oito atividades pes-
quisadas ficaram no campo 
positivo em maio. A princi-
pal influência positiva veio de 

hiper e supermercados, que 
tiveram aumento nas vendas 
de 0,7%, marcando o segundo 
mês seguido de alta. Esse seg-
mento responde por mais da 
metade (54,7%) do volume de 
vendas do comércio.

Na sequência, se destaca a 
atividade outros artigos de uso 
pessoal e doméstico (1,6%). 
Também apresentaram evolu-
ção positiva as atividades de 
tecidos, vestuário e calçados 
(2,0%), artigos farmacêuticos, 
médicos, ortopédicos e de per-
fumaria (0,2%) e livros, jornais, 
revistas e papelaria (0,2%).

O gerente da pesquisa, Cris-
tiano Santos, classifica o resul-
tado como “bastante forte”. 
De acordo com pesquisador, 
fatores como aumento no nível 
de emprego, da massa salarial e 

concessão de crédito ajudam a 
explicar os resultados positivos.

Ficaram no campo negativo 
os segmentos móveis e eletro-
domésticos (-1,2%), combus-
tíveis e lubrificantes (-2,5%) e 
equipamentos e material para 
escritório, informática e comu-
nicação (-8,5%).

“No setor de combustíveis e 
lubrificantes, essa queda tem 
a ver com a diminuição de uma 
atividade de transporte no sul 
do país, em decorrência das 
enchentes”, explica Cristiano.

Comparação anual
Na comparação com maio 

do ano passado, o comércio 
brasileiro apresentou alta de 
8,1%. Essa alta foi dissemi-
nada por cinco das oito ativi-
dades: outros artigos de uso 
pessoal e doméstico (14,5%), 

artigos farmacêuticos, médicos, 
ortopédicos e de perfumaria 
(13,6%), hiper, supermercados, 
produtos alimentícios, bebi-
das e fumo (10,5%), móveis e 

eletrodomésticos (2,1%) e teci-
dos, vestuário e calçados (2,0%).

As outras três atividades 
tiveram resultados negati-
vos: livros, jornais, revistas e 

papelaria (-8,9%), combustí-
veis e lubrificantes (-3,2%) e 
equipamentos e material para 
escritório informática e comu-
nicação (-0,2%).

Setor do comércio atinge o ponto mais 
alto da série histórica do IBGE. Crescimento
 acumulado é de de 5,6% em 2024

ECONOMIA
Aprovações na linha de 
exportação do BNDES 

crescem 135% no semestre

Na 76ª Reunião Anual 
da Sociedade Brasi-
leira para o Progresso 

da Ciência (SBPC), que acon-
tece nesta semana no campus 
Guamá da Universidade Federal 
do Pará (UFPA) em Belém, o 
químico Aldo Zarbin, profes-
sor da Universidade Federal do 
Paraná (UFPR) e conselheiro 
da SBPC, apresentou avanços 

em novos materiais nanotec-
nológicos para baterias. Zar-
bin destacou a importância de 
equilibrar inovação e sustenta-
bilidade no desenvolvimento de 
baterias seguras e duráveis que 
colaborem com a preservação 
ambiental.

As baterias são essenciais 
para a portabilidade de dispo-
sitivos como celulares, tablets 

e carros elétricos. No entanto, 
a extração de lítio e cobalto, 
elementos-chave das baterias 
atuais, gera graves impactos 
ambientais e sociais, como con-
sumo excessivo de água, emis-
são de CO2 e exploração de 
mão de obra.

O grupo de pesquisa lide-
rado por Zarbin na UFPR busca 
soluções sustentáveis para o 
armazenamento de energia, 
visando substituir os mate-
riais atuais, especialmente o 
lítio. A descoberta dos íons de 
lítio na fabricação de baterias 
recarregáveis, que rendeu o 
Prêmio Nobel de Química em 
2019, revolucionou a tecnolo-
gia, mas a extração de lítio é 
altamente poluente e consome 
grandes quantidades de água. 
Além disso, a exploração de tra-
balhadores nOs minas de lítio 
e cobalto é uma preocupação 
crescente.

Sustentabilidade na bateria
“Não há sustentabilidade 

energética sem baterias. Somos 
capazes de armazenar apenas 
1% da energia consumida no 

mundo, e os materiais que 
compõem as baterias não são 
sustentáveis”, afirmou Zarbin. 
As baterias atuais utilizam, 
além de lítio, carbono, óxido 
de cobalto litiado e compostos 
orgânicos derivados de petró-
leo, sendo que a extração de 
cobalto também está asso-
ciada à exploração de trabalho 
escravo e infantil.

O desafio técnico e tecnoló-
gico é substituir o lítio por ele-
mentos mais sustentáveis, como 
sódio e potássio. Embora ambos 
tenham raios iônicos maiores, 
apresentando obstáculos na 
manutenção do tamanho das 
baterias, são mais abundantes, 
mais baratos e de fácil reci-
clagem. Zarbin explicou que a 
nanoarquitetura, que envolve a 
composição de materiais diferen-
tes para atingir novas proprieda-
des, é a chave para esse avanço. 
“Nanomateriais são fantásti-
cos. Não se trata de mudar a 
composição química, mas de 
produzir novos materiais com 
novas propriedades a partir do 
contato”, concluiu Zarbin.

SUSTENTABILISDADE

Pesquisadores brasileiros buscam baterias sustentáveis

AS VENDAS DE ABRIL CRESCERAM 1,2% EM MAIO NA COMPARAÇÃO COM ABRIL

Governo Lula: comércio 
cresce pelo 5º mês consecutivo

Geral 9
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          OPORTUNIDADES

Nesta quin-
ta-feira, 11 
de julho, 
f o r a m 
divulgadas 

4019 vagas de emprego 
distribuídas entre diver-
sos estados e o Distrito 
Federal, incluindo Ala-
goas, Bahia, Ceará, Espí-
rito Santo, Goiás, Mato 
Grosso, Mato Grosso do 
Sul, Minas Gerais, Pará, 
Paraíba, Paraná, Piauí, Rio 
de Janeiro, Rio Grande do 
Norte, Rio Grande do Sul, 

Rondônia, Santa Catarina, 
São Paulo, Sergipe, entre 
outros.

Na Bahia, as oportunida-
des estão concentradas em 
Feira de Santana, Ilhéus, 
Itabuna, Lauro de Freitas, 
Porto Seguro, Salvador e 
Vitória da Conquista, tota-
lizando 48 vagas. Os car-
gos incluem Atendente de 
Restaurante, Técnico de 
Manutenção e Embaixador 
de Experiência ao Cliente, 
distribuídos pelos respec-
tivos municípios conforme 

a demanda específica.
Além da Bahia, há vagas 

em outros estados como 
Rio Grande do Sul, São 
Paulo, Minas Gerais, entre 
outros, abrangendo diver-
sas cidades como Porto 
Alegre, São Paulo, Belo 
Horizonte, Florianópolis, 
Fortaleza, Goiânia, Brasília, 
entre outras.

Os contratados terão 
benefícios como assistên-
cia médica e odontoló-
gica, Gympass, participa-
ção nos lucros, refeição no 

local, seguro de vida e vale 
transporte.

Os interessados devem 
acessar o anúncio ofi-
cial disponível no portal 
Gupy para mais detalhes 
sobre cada posição e rea-
lizar suas candidaturas. 
A Agência Sertão apenas 
divulga oportunidades de 
emprego, sem receber cur-
rículos ou intermediar con-
tratações. Para mais infor-
mações, consulte o Guia de 
Oportunidades da Agência 
Sertão.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

McDonald’s abriu vagas de emprego em Feira 
de Santana, Ilhéus, Salvador e outras cidades

Oportunidades
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Romulo Los

A nossa con-
vidada é um 
exemplo de 
persistência, 
luta árdua, 
e, acima de 

tudo, muito amor e dedica-
ção ao ofício artístico. Nas-
cida em Nova Iguaçú, região 
metropolitana do Rio de 
Janeiro, Maria da Penha San-
tana da Conceição, ou sim-
plesmente Mariah da Penha, 
é atriz, comediante, rotei-
rista, diretora e produtora.  
    Penha descobriu sua 

vocação artística ainda 
muito cedo, durante sua 
jornada escolar no Colégio 
Leopoldo, tradicional insti-
tuição de ensino iguaçuana, 
onde a arte tinha um espaço 
bem interessante na forma-
ção dos alunos, com desta-
que para coral e escultura. 
No final dos anos 70, o que 
parecia mais uma chegada 
de um novo professor ao 
colégio, seria um passaporte 
para um mundo inteiro na 
vida de Mariah: o Teatro se 
apresentava para a menina 
através do professor Marco 
Mirelli. Após o sucesso de 
Flicts,  texto montado por 
Marco com os alunos do Leo-
poldo, o professor percebeu 
o potencial de vários alunos 
à atuação, e decidiu formar 
um grupo na região: estava 
criado o Teatro Indepen-
dente de Nova Iguaçú  (TINI). 
Mariah integrou o grupo e 
participou de  montagens 
como Rei Momo, do paulista 
César Vieira, apresentado 
em quadras de escolas de 
samba, teatros, igrejas e 
centros de matrizes africa-
nas; e demais espetáculos 
populares.  
   O novo grupo se reunia 

inicialmente no Teatro Arcá-
dia, período em que se apre-
sentaram com as montagens 
de Rei Momo e a Mariqueta 
de Girassóis, a casa  também 
contava  com as produções 
de Celso Mosciaro e Roberto 
de Brito. O diretor Marco 
Mirelli frequentava encon-
tros de grupos teatrais no 
Teatro Cacilda Becker, reu-
niões que proporcionavam 
trocas de experiências entre 
artistas de várias partes do 
estado, e o grupo da baixada 
foi convidado a fazer  apre-
sentações pelo Rio através 
dessas reuniões no espaço 

federal Cacilda Becker.  Par-
ticipavam desses encontros, 
os grupos Asdrúbal Trouxe 
o Trombone e Manhas e 
Manias. 

 O Brasil vivia uma transição 
da Ditadura para o Regime 
Democrático no início dos 
anos 80, e o espetáculo Rei 
Momo contava a História de 

nosso país em uma  mis-
tura bem equilibrada entre 
humor, drama e musical, 
tudo apresentado em um 
formato de  enredo de 

escolas de samba sobre 
o palco. No entanto, Rei 
Momo recebeu o carimbo 
de censura, e, por esse 
motivo, não pôde seguir em 

cartaz pelo Rio. As demais 
montagens não sofreram 
carimbos de censura e atra-
vessaram sem restrições o 
fim do período ditatorial em 
solos brasileiros.  
 A célebre Mariah da Penha 

é uma artista muito talen-
tosa e versátil, possuindo 
um dom bastante especial 
para o estilo cômico, habi-
lidade facilmente notável 
nas novelas, filmes e sitcons. 
Penha estreou em novelas 
na extinta Rede Manchete, 
em 1986, onde participou de 
telenovelas como Marquesa 
de Santos, Dona Beija e 
Mania de Querer, ficando na 
emissora até 1988, quando 
participou dos trabalhos 
Helena e Olho por Olho. E, 
em 1993, estreou na Globo 
em um efêmero papel em 
Renascer, fazendo também 
participações em um episó-
dio do clássico Você Decide 
e da minissérie Memorial de 
Maria Moura, estrelada por 
Glória Pires.  
  Mariah teve sua primeira 

personagem  de grande  
destaque nas novelas  no 
ano de 1999, durante a 
trama Suave Veneno,  ao 
dividir cenas icônicas e 
muito bem humoradas ao 
lado de Letícia Spiller, a ines-
quecível  vilã Maria Regina, 
onde deu vida a empregada 
doméstica Lucilene no horá-
rio nobre. Também partici-
pou das novelas Começar 
de Novo, Cobras e Lagartos, 
Alma Gêmea, a Favorita 
e Aquele Beijo, de Miguel 
Falabella. Sua personagem 
Manoela,  de Além da Ilusão,  
caiu no gosto popular com 
o bordão " comigo não tem 
lorota..." novela que mar-
cou a retomada pós pan-
demia. Penha esteve no ar 
em 2023/2024 em Elas por 
Elas, novamente na faixa 
das 18 horas, e, desde 2015, 
integra o elenco principal 
de Os Suburbanos, sitcon 
protagonizado por Rodrigo 
Sant Ánna, a atriz marcou 
presença no longa-metra-
gem homônimo. Mariah da 
Penha é formada em Ciên-
cias Sociais e História pela 
Fundação Getúlio Vargas, 
concluído em um período 
em que esteve afastada das 
novelas. Mariah é um fruto 
de muito valor!! É da bai-
xada,  coisa nossa!!  

A juventude do município de 
Queimados girando no social

G
CADERNO

Formemus, uma das principais vitrines 
de talentos da nova música autoral 

brasileira,  abre novas inscrições

Arraiá 
Downtown faz 

terceiro 
fim de semana 

de festa

GIRA QUEIMADOS

Por AMAURY OLIVEIRA

Com objetivo de fazer 
ações voltadas para os 
jovens na cidade em 

que moram, quatro amigos se 
uniram para promover ativi-

dades sociocultural no intuito 
de engajar a juventude local 

na construção de uma cidade 
mais inclusiva através das 

artes.
Há um ano, Iuri Xavier, Lucas 
Arede, Jonã Rosa e Adalberto 
Júnior criaram o GRUPO GIRA 
QUEIMADOS. Trabalhando de 
forma colegiada, fazem ações 
culturais utilizando elemen-

tos do Hip Hop, possibilitando 

aos jovens a valorização de si 
mesmo e do território em que 

vivem, colocando-os como 
atores do seu cotidiano na 
busca de informações e de 

substituições de ações violen-
tas pela força de ideias positi-

vas e das palavras.
As atividades geralmente são 

realizadas nas praças. 
Iuri Xavier nos seus comen-

tários acredita que, o desen-
volvimento da cidade só será 
alcançado com a participação 
da comunidade junto com o 
poder público, que irá imple-
mentar ações em busca de 

uma melhor qualidade de vida 
para população.

O Formemus 2024 
está com inscrições 

abertas para sua 
Rodada de Negócios, ofe-

recendo uma oportunidade 
única para artistas de todo 

o Brasil se encontrarem com 
potenciais compradores ou 
parceiros no setor musical. 

As reuniões individuais terão 
duração máxima de 10 minu-

tos, agendadas pela orga-
nização do evento. Daniel 
Morelo, diretor do evento, 

destaca a importância desta 
iniciativa, que visa não só 
fomentar negócios, mas 

também fortalecer conexões 
entre artistas e contratantes. 
As inscrições podem ser fei-
tas até 18 de agosto através 

do site do Formemus.
O evento, que terá sua 6ª 
edição na UFES de forma 
gratuita, reunirá grandes 
nomes do mercado musi-
cal nacional e um público 

interessado no cenário 
atual e futuro da música. 
A programação inclui o 

Pitching Musical, aberto ao 
público, além de atividades 
formativas e apresentações 

musicais.
Reconhecido por sua contri-
buição ao mercado musical, 
o Formemus foi premiado 
no Prêmio Profissionais da 
Música 2021 e no Prêmio 

Funarte de Festivais 2020 e 
2021. Além das rodadas de 
negócios, o evento oferece 
palestras, painéis e mostras 
de fotografias e videoclipes, 

discutindo as transforma-
ções no cenário musical 
local, nacional e global.

Para participar, basta aces-
sar o site www.formemus.

com.br e realizar a inscrição 
gratuitamente. O Formemus 
2024 conta com patrocínio 
da ES Gás, EDP e Banco do 
Nordeste, apoio da UBC, 

Abramus e UFES, e realiza-
ção da MM Projetos Cultu-
rais, Secult ES e Ministério 

da Cultura.

NOVA IGUAÇU
É UMA TERRA DE 
IMENSOS FRUTOS 

O Arraiá Downtown continua 
animando este começo 

de julho com três tardes e 
noites de festa junina. A progra-

mação, iniciada no fim de semana 
passado de junho, vai até 21 de 
julho, todas as sextas, sábados e 

domingos, das 12h à meia-noite nas 
sextas e sábados, e até as 22h nos 
domingos. Oferece diversas atra-
ções musicais, danças e estandes 

de comida e bebida. 
O grupo Nazaré Show apre-

senta sua quadrilha às 15h nos 
sábados e domingos, seguido por 

Luciana Rosa e a Confra Rio às 16h, 
animando com danças variadas. 
O evento acontece ao redor da 

Praça Central do Downtown, ofere-
cendo opções de bebidas como 

cerveja, 021 Batidas Premium, Drink 
Car e Nusa Frozen Drinks, e comida 
nas barraquinhas variadas. Maior 

festa junina da Barra, o Arraiá 
Downtown é pet friendly e tem 

entrada franca, realizado ao ar livre 
no espaço aberto do Downtown, 

Avenida das Américas, 500.
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Matheus Gonçalves tenta aproveitar 
voto de confiança de Tite no Flamengo

"Erga essa cabeça, mete 
o pé e vai na fé, manda 
essa tristeza embora. 
Basta acreditar que 
um novo dia vai raiar, 

sua hora vai chegar". Como 
sugere a música "Tá Escrito" 
do rubro-negro Xande de Pila-
res, é preciso ser resiliente na 
vida. Não foi exatamente com 
essas palavras, mas há 20 dias 
Matheus Gonçalves usou as 
redes sociais para escrever na 
legenda de uma foto em que 
aparece no banco de reservas 
do Flamengo:
Depois de o jovem de 18 anos 
se destacar emprestado ao 
Bragantino no fim da tempo-
rada passada, 2024 não come-
çou como Matheus Gonçal-
ves esperava e a torcida tinha 
expectativa. Relacionado por 
Tite para a pré-temporada 

com o elenco principal nos 
Estados Unidos em janeiro, 
o meia-atacante foi titular no 
amistoso contra o Philadel-
phia Union, mas pouco apa-
receu. E, desde então, vem 
sendo um ano difícil para ele.
Matheus teve somente 62 
minutos em campo (não deu 
nem um jogo completo) na 
campanha do título do Cam-
peonato Carioca. Após a final 
contra o Nova Iguaçu, o garoto 
passou um susto ao lado da 
família na saída do Maracanã: 
foi assaltado à mão armada 
em Benfica e teve a medalha 
e o carro roubados (a polícia 
conseguiu recuperar depois, 
após o jogador fazer um apelo 
nas redes sociais).
Passado o susto, o garoto teve 
que exercitar a paciência. Com 
pouco espaço no profissional, 

ele desceu para voltar a jogar 
no time sub-20 e fez dois gols 
em três partidas do Brasileiro 
da categoria. Recentemente, 
viu Lorran e Werton furarem 
a fila e passarem a sua frente 
nas oportunidades. Mas após 
entrar bem nos minutos finais 
contra o Cuiabá, fez por mere-
cer uma nova chance.
Nesta quarta-feira contra o 
Fortaleza, Tite dará um voto 
de confiança ao garoto, que 
foi o escolhido para ser o titu-
lar da ponta esquerda com 
a responsabilidade de suprir 
as ausências dos lesionados 
Cebolinha e Bruno Henrique. 
Considerado joia na base, 
Matheus Gonçalves subiu 
para o profissional em 2023 e 
soma 25 jogos e dois gols com 
a camisa rubro-negra princi-
pal, ambos no ano passado.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

As semifinais de Wimbledon 2024 serão 
realizadas nos dias 11 e 12 de julho. Nesta 
quinta-feira, será a vez dos jogos da chave 
feminina. Na sexta-feira, os homens entrarão 
em quadra. As partidas são transmitidas ao 
vivo pela ESPN e pelo Disney+.

Carlos Alcaraz X Carlos Alcaraz  

Joia na base, jovem de 18 anos vive 2024 difícil 
com assalto, poucas chances e volta ao sub-20

O Botafogo pode 
voltar a liderança 
nesta rodada do 
Campeonato Bra-

sileiro. Basta o Glorioso vencer 
o Vitória e contar com os trope-
ços de Palmeiras e Flamengo. São 
resultados que podem acontecer. 

Os jogadores botafoguenses 
vivem um ótimo momento na tem-
porada, estão mais confiantes e 
contam com ajuda da torcida, que 

voltou a apoiar em todos os jogos 
no Nilton Santos. 

Enquanto isso, a diretoria 
vem buscando reforços no mer-
cado da bola e existe um jogador 
que vem ganhando muita força. 
Trata-se de Mina, zagueiro ex-Pal-
meiras e que está na Europa. 

Novidades no negócio
De acordo com com a Agência 

RTI Esporte, o Glorioso formalizou 
uma proposta para contratar o 

Botafogo de Textor formaliza proposta para 
assinar com o zagueiro Mina, ex-Palmeiras

Pela primeira vez na histó-
ria, a delegação do Bra-
sil para uma Olimpíada 

tem maioria feminina. O COB 
informou, na quinta-feira (11), 
que a comitiva para Paris está 
fechada e é composta por 277 
atletas: 153 mulheres (55%) e 
124 homens (45%). 
Este é o terceiro maior número 
de atletas do Brasil em uma 
única edição dos Jogos Olím-
picos, atrás de Rio 2016 (462) e 
Tóquio 2020 (302) e empatada 
com Pequim 2008. Atenas 2004 
havia sido a mais equilibrada 
em proporção de gêneros até 
então, mas a maioria dos atletas 
ainda era masculina: (50,6%) 
125 brasileiros e 122 (49,4%) 
brasileiras.
Paris 2024 será a primeira edi-
ção que contará com igual-
dade de gênero em relação ao 
número de esportistas parti-
cipantes. O Comitê Olímpico 
Internacional (COI) determi-
nou 10.500 vagas, que foram 

preenchidas por 5.250 mulheres 
e 5.250 homens.
“Há dois ciclos olímpicos, após 
ser identificada uma oportuni-
dade de crescimento do esporte 
feminino, o COB começou a 
investir especificamente nas 
mulheres. Não só atletas, mas 
também para tentar aumen-
tar o número de treinadoras e 
gestoras. Com esse objetivo, foi 
criada, em 2021, a área Mulher 
no Esporte no COB. Foi real-
mente uma estratégia que 
deu certo, e temos mais atle-
tas se destacando internacio-
nalmente”, comentou Mariana 
Mello, gerente de Planejamento 
e Desempenho Esportivo do 
COB e subchefe da Missão Paris 
2024.
Os esportes coletivos foram 
importantes para a mudança 
nos números. Os times femi-
ninos conquistaram vagas no 
futebol, vôlei, handebol e rúgbi, 
enquanto os homens garanti-
ram vaga no vôlei e basquete.

Delegação do Brasil 
para Olimpíada tem 
maioria feminina pela 
1ª vez na história

OLIMPÍADAS

atleta. O atleta está livre no mer-
cado da bola e pode retornar ao 
futebol brasileiro. 

Ainda conforme a reporta-
gem, haverá uma reunião entre 
o estafe do jogador para discutir 
sobre a oferta do Botafogo. Caso 
ele aceite, a transferência será ofi-
cializada entre as partes. 

O zagueiro só vai responder 
após a final da Copa América, ou 
seja, na próxima semana. Apesar 

da concorrência, o clube carioca 
está confiante para fechar com o 
ex-Palmeiras e espera um retorno 
positivo.

FUTEBOL MASCULINO E RÚGBI 
abrem os Jogos Olímpicos de Paris

OLIMPÍADAS

O início dos Jogos 
Olímpicos de Paris 
acontecerá antes 

da cerimônia oficial de abertura 
em 26 de julho. Em 24 de julho, 
o time de futebol masculino e o 
rúgbi de sete abrem a compe-
tição. As transmissões podem 
ser acompanhadas pela Tv 
Globo, Sportv, ge e Globoplay. 

A competição de futebol 
começa com a partida entre 
Espanha e uma seleção asiática 
(ainda a ser definida pelo grupo 
C) no Parc des Princes, às 10h 
(horário de Brasília). No mesmo 
horário, Argentina e Marro-
cos se enfrentam no Estádio 
Geoffroy-Guichard, pelo grupo 
B. Às 16h, a França, dona da 
casa, faz sua estreia contra os 
Estados Unidos em Marselha, 
pelo grupo A.

O rúgbi de sete, inte-
grado ao programa olímpico 
desde os Jogos do Rio 2016, 
também estreia no dia 24. 
A fase preliminar será dis-
putada no Stade de France, 
com 12 partidas ao longo do 
dia.  Além do futebol e do 
rúgbi de sete, o handebol e o 
tiro com arco têm início antes 
da abertura oficial dos Jogos, 
ambos no dia 25. 

A cerimônia de abertura 
será realizada de forma iné-
dita. O comitê organizador 
optou por não usar um está-
dio de futebol, escolhendo 
o Rio Sena como palco. Os 
atletas desfilarão em barcos 
para a recepção do público, 
com início previsto para às 
14h30 (de Brasília).

Cerimônia de abertura está 
marcada para o dia 26 de julho

BOTAFOGO


